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近日，中国南海研究院专
家建议，海南可以借鉴新加坡
经验，建设一座世界第一的摩
天轮，预计耗资10亿元左右。
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以世界眼光谋划郑州国际化发展战略，主动参与合作，力争在优势领域取得向世界先进城市看齐
的历史性突破，增创郑州发展的新优势。———摘自省委常委、市委书记王文超在市委九届九次全会上的讲话—摘自省委常委、市委书记王文超在市委九届九次全会上的讲话

人类社会走到今天，“全球化”已势不可
挡。而我们从加入世贸组织那天起，就成为全
球经济大家庭中的一员，以新的身份在新的世
界格局中开始新的发展。对此没有清醒的认
识，就会误己误人乃至误城误国。因此，扩大
视野，放眼世界，向国际化发展，势在必行。

正像中央编译局副局长俞可平教授在《不
要害怕全球化》这篇文章中所说：“在当今的全
球化时代，真正的问题已经不是你想不想参与
其中的问题，而是选择参与时机和参与方式的
问题。”

我们不能不承认，就经济发展、文明程度
而言，一些西方发达国家已经完成了我们还需
要许多年奋斗才能达到的目标，如果还没有

“急起直追”的意识和勇气，如果还局限在国
内，那么，我们会一直落在人家的后头。退一

步，不去比发达国家的城市，就是与国内东部
发达地区、城市相比，我们在各方面也还存在
不小的差距。试问：我们能甘心吗？

不甘心，就要奋起直追。而要真正获得经
济跨越式发展，就要有大气魄，有“大手笔”，寻找
大目标，吸引大投资。而建设航空港，敢于向芝
加哥、法兰克福等世界先进城市看齐，就已经表
明了市委市政府的决心和勇气。这说明我们的
思想是解放的，我们的眼光是远大的，而这也正
是郑州这座城市乃至带动整个中原发展的希望。

有了目标又有决心，就要努力实现。现在
虽然不能说是“背水一战”，但可以说是形势逼
人、形势不等人。因此，我们要积极响应省委、
市委的号召：有条件要上，没有条件创造条件
也要上，甚至要“学会‘坏中看好’、学会‘无中
生有’，化不利为有利、变挑战为机遇”。这就

要求我们要努力创造优良的投资环境，吸引
更多的拥有合法财产的“有钱人”，只要他们
以实际行动大力支持郑州的跨越式发展，我
们就欢迎，就要为他（她）服务，就要把他（她）
当作“宝贝”。

说到投资环境，关键还在人。吸引投资，
与每一位郑州市民都有关系。因此，我们提出

“人人都是发展环境，事事关系郑州形象”。
郑州是郑州所有居民的郑州。对外来投

资者而言，政府的每一个部门，每一个郑州人
都代表着郑州。只有这座城市的全体市民都
能真正认识到“投资环境”吸引投资者的重要
性，甚至把自己看作是“投资环境”，优化再优
化，我们跨越式发展的目标才更有希望实现。

一个人目光短浅，成不了大事业；一个单
位、一座城市、一个地区亦如此。

实现跨越式发展理当放眼世界
——新一轮思想大解放系列评论（二）

□本报评论员

今日辩题：专家建议海南耗资10亿建世界最高摩天轮
在世界第一摩天轮上看到了虚荣与浮躁

反方辩手：叶祝颐（湖北武汉 教师）
一个不能回避的问题是，海南真正吸引游客

的旅游品牌到底是什么？是人云亦云地克隆其
他地方都可以做好的“世界第一”摩天轮？还是
得天独厚的原生态旅游环境、周到的旅游服务与
游客宾至如归的感受？答案不言自明。

有消息说，印度首富穆克什建造“印度头号
豪宅”的计划曝光后，不仅招来百姓非议，还惊
动了印度总理辛格。辛格呼吁该国商业领袖

“避免炫耀”，争当“适度消费楷模”。人家花自
己的钱盖豪宅，总理都要出面制止，我们花纳
税人的钱建高楼高塔摩天轮，该由谁来管？

相关报道见今日本报A22版

建摩天轮可以，“世界第一”不必
正方辩手：李记（重庆 媒体人士）

就一个地方旅游设施而言，摩天轮的
建设，仅仅是重要但绝非唯一的一部分。
况且，对整个旅游经济发展链条而言，基
础设施等硬件的建设，辅以优质的政策环
境、配套的公共服务、良好的旅游氛围等
软件环境构建，才能形成旅游经济发展的
合力。

对海南这一独具自然风光的省份而言，
与其急功近利地在追逐“世界第一”摩天轮的
建设上费心费力，不如以平常心态建设一个
一般的摩天轮，在各种软硬件基础设施的建
设上，多用心用力。

现代快报
你同情那些炒房客的跳楼秀吗
话题：8月2日，广州某楼盘20多名业主

不满房价下跌，爬上还未竣工的楼房扬言“要
跳楼”。迫于压力，开发商承诺今天再次协商。

观点：真有人炒楼炒到跳楼，兴许我们无
话可说，但对这些假跳楼真要挟的人，还真没
什么同情可言，炒楼炒亏就扬言跳楼说别人
亏欠他们，赚钱时可曾觉得亏欠过别人没
有。在房价被炒得一倍几倍地翻、全国人都
怨声载道那会儿，他们一边数钱一边嘲笑穷
人，不也是活脱一副看人跳楼的德性吗？

现代金报
“两风办”越牛 人治痕迹越浓

话题：安徽砀山的“两风办”(干部作风、
部门行风建设领导小组办公室)是一个只有
11名工作人员的非常设机构，短短数月内，掀
起一场吏治风暴。

观点：在一个倡导法治的社会，人治的色
彩越浓，短期内功效可能较大，但从长远的角
度来看，其负作用也是不能低估的。善治不
能寄托于毕其功于一役的人治手段，还是踏
踏实实地、实事求是地强化法律意识，依靠科
学、合理的各种制度建设。否则，风暴只能是
风暴，刮过之后，往往还是水过地皮湿，不解
决根本问题。

中间人士
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我也在默默为希望工程捐钱捐物，但是，
不是这个社会所有额外花费都要投入到福利、
希望工程什么的，娱乐业、奢侈品等在一定领
域都是合理存在的。另外我也表达我的观点，
如此烧钱举措不宜提倡，合理论证后利大于弊
方可实施……


